

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 117 (2019)

Heft: 4

Vorwort: Éditorial

Autor: Schmid, Sara

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

La sexualité est un aspect naturel et précieux de la vie. L'être humain a le droit de décider par lui-même de sa vie sexuelle et reproductive et d'exprimer sa propre identité sexuelle librement et en toute confiance. Dans le planning familial, en particulier, les droits sexuels doivent être respectés et mis en œuvre.

Le planning familial est un processus continu qui façonne la vie reproductive dans des conditions-cadres politiques, juridiques, socioculturelles et médicales. Si l'on considère l'ensemble de la phase reproductive de la femme, la plupart des années sont consacrées à la prévention d'une grossesse. La contraception est un problème pour toutes (pour l'adolescente, pour la jeune mère, pour une femme dont le planning familial est terminé), même si les raisons diffèrent. En principe, toutes les femmes hétérosexuelles actives et capables de concevoir, quels que soient leur âge, leur niveau d'instruction, leur statut de partenaire, leur revenu, leur appartenance religieuse et leur origine, courrent le risque de tomber enceinte de manière imprévue ou non désirée. Il n'existe pas d'approche uniforme pour la consultation. Des stratégies de prévention pertinentes sont établies lors de discussions individuelles.

Dans l'activité de sage-femme, s'occuper du planning familial est un vrai défi. Quand faut-il aborder ce sujet? Devons-nous parler de la contraception après la naissance ou dès la grossesse? Le suivi continu, qui s'étend souvent de la grossesse au post-partum, donne l'occasion d'aborder la question primordiale de la sexualité. Dans cette édition, vous découvrirez à quel point la base de la confiance entre la sage-femme et la femme est essentielle dans de tels moments et combien la coopération des différents spécialistes est importante dans le domaine de la sexualité. L'objectif devrait être que la sage-femme, en tant que spécialiste, puisse traiter professionnellement le sujet de la sexualité sous tous ses aspects. De ce fait, il est nécessaire d'intégrer la santé sexuelle dans la formation des sages-femmes.

«Dans le planning familial, en particulier, les droits sexuels doivent être respectés et mis en œuvre.»



Sara Schmid,
spécialiste en santé sexuelle, éducation-formation-conseil SSCH et sage-femme HES,
Centre de santé sexuelle Berne, Clinique
universitaire de gynécologie et obstétrique,
Hôpital de l'Île, Berne.

Cordialement,

Sara Schmid